SPD, Bündnis 90/Die Grünen

Punkt:...... der Tagesordnuim Ortsbeirat Mainz-Laubenheim

Voriage-Nr. 1122 / 2020

Gemeinsamer Antrag zur

Ortsbeiratssitzung am 26. Juni 2020

Umwandlungen von stadteigenen Flächen im Bereich der Laubenheimer Höhe in Blühwiesen sowie Kontaktaufnahme mit dem Verein der Mainzer Winzer, dass sie die Stadt bei dieser Aktion auf ihren Flächen unterstützen.

Der Ortsbeirat möge beschließen: Die Verwaltung wird beauftragt, im Bereich der Laubenheimer Höhe Blühwiesen zu errichten und mit dem Verein der Mainzer Winzer Gespräche zu führen, dass sie auf geeigneten Flächen ebenfalls Blühwiesen einrichten und dort auf den Gebrauch von Pestiziden verzichten. Zusätzlich sollte geprüft werden, inwieweit den Winzern dabei finanzielle Unterstützung gewährt werden kann.

Begründung:

Spaziergänger auf der Laubenheimer Höhe haben einen herrlichen Ausblick auf das Rhein-Main-Gebiet und Teile Rheinhessens. Weniger schön ist jedoch der Anblick der angrenzenden Wegeraine, Wiesen und Brachflächen. Es sind große Grasflächen, unterbrochen von nackter Erde und abgestorbenen Rasenflächen auf denen teilweise Spritzmittelanwendung erkennbar ist. Bunte Wegeblumen sind selten zu sehen. Bienen, Hummeln, Schmetterlinge, und sonstige Insekten finden keine Nahrung und keinen Schutz und haben diesen Bereich bereits verlassen. Vogelgezwitscher hört man kaum. Von Artenvielfalt kann hier nicht die Rede sein.

Es ist durchaus nachvollziehbar, dass sowohl die Gesamtmenge der Insekten als auch die Vielfalt der Insektenarten in Deutschland stark zurückgegangen ist. Die Ursachen dafür sind wissenschaftlich belegt und begründen einen starken Handlungsbedarf, auch aus Gründen der Vorsorge.

Viele Insektenarten sind auch Nützlinge, die Schädlinge fressen, Vögel anlocken, die sich von Insekten ernähren und somit auch für die Stabilität angrenzender landwirtschaftlicher Flächen von Nutzen. Artenreiche Blühwiesen sind überlebenswichtige Biotope und mittlerweile leider häufig die letzten Rettungsinseln für eine Vielzahl von Insekten, die vom Aussterben bedroht sind.

Auf der Laubenheimer Höhe sollten Blühwiesenstreifen an den Wegesrändern und sonstigen nicht genutzten Flächen angelegt werden. Besonders geeignet ist hier die verwilderte Fläche um den ehemaligen Starenturm aber auch die Übergangsstreifen zum Landschaftsschutzgebiet am unteren Rand der Laubenheimer Höhe.

Die Möglichkeit der Vergabe von Blühwiesenpatenschaften an Personen, Vereine oder Organisationen sollte in Betracht gezogen werden.

Sollten auf der Laubenheimer Höhe neben den Rebflächen blühende Landschaften geschaffen werden, wäre dies gut für das Ansehen der Stadt Mainz und der Mainzer Winzer. Das beliebte Naherholungsgebiet würde deutlich aufgewertet werden.

Bilder der Laubenheimer Höhe sind als Anlage beigefügt.

Für die SPD

Für B 90/Die Grünen

Wolfgang Stampp

Gabriele Müller

